

Informationsvorlage

Bereich | Amt
Amt für Familie, Jugend und
Senioren

Vorlagen-Nr.
50/84/2018

Anlagedatum
11.10.2018

Verfasser/in
Andreas Kramer

Aktenzeichen
51 40 01 - 07

Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Sozialausschuss	22.10.2018	Ö	Kenntnisnahme

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

Verhandlungsgegenstand

Internationale Jugendarbeit im Rahmen der Städtepartnerschaft

Erläuterungen

Bezug zu folgenden Leitzielen der Stadt Rheinfelden (Baden):

- „Unsere Stadtgemeinschaft geht über Grenzen“
- „Wir sind eine kinder- und familienfreundliche Kommune Plus“

(1) Einleitung

(2) Youth Camp 2018 in Vale of Glamorgan (Wales) 2018

(3) Jugendcamp 2019 in Rheinfelden (Baden)

(1) Einleitung

Internationale Jugendarbeit ist seit 2 Jahren wieder zu einem festen Baustein der kommunalen Jugendarbeit in Rheinfelden (Baden) geworden. Auf Einladung des Service Jumelage in Mouscron (Belgien) wurde 2016 das erste internationale Jugendcamp der Partnerstädte Mouscron, Fécamp, Vale of Glamorgan und Rheinfelden (Baden) durchgeführt. Nachfolgend hat man sich darauf vereinbart, dass diese internationalen Jugendcamps in rotierender Weise von den Partnerstädten durchgeführt werden. 2017 fand das internationale Jugendcamp in Fécamp statt.

(2) Youth Camp in Vale of Glamorgan (Wales) 2018

Das Jugendreferat Rheinfelden (Baden) hat sich auch dieses Jahr im Rahmen der Städtepartnerschaft an dem vom 29.07. bis 04.08.2018 stattgefundenen Jugendcamp beteiligt. Dieses Jahr war der Gastgeber Vale of Glamorgan in Wales. Neben Rheinfelden (Baden) haben Mouscron (Belgien) und Fécamp (Frankreich) mit jeweils sechs Jugendlichen und zwei Betreuern am Austausch teilgenommen.

Das Ziel des Jugendaustausches ist es, bereits im Jugendalter Verbindungen sowie Freundschaften entstehen zu lassen und diese längerfristig zu etablieren. Durch das

Kennenlernen der unterschiedlichen Kulturen und Länder bekommen die Jugendlichen viele neue Erfahrungen und Eindrücke, welche sie in ihrer Entwicklung zu offenen sowie toleranten jungen Menschen unterstützen soll.

Neben der sprachlichen Weiterentwicklung soll auch das Interesse auf politischer Ebene und Jugendbeteiligung gefördert werden. Die Jugendlichen der jeweiligen Städte hatten u.a. die Aufgabe jeweils einen Kulturabend zu gestalten, in dessen Rahmen sie ihre Stadt/Land vorstellen konnten.

Im Mittelpunkt des Jugendcamps stand dieses Jahr das „Graffiti Projekt“. Die Jugendlichen gestalteten mit zwei erfahrenen Graffiti-Künstlern ein gemeinsames auf Holz gesprühtes Bild, welches die Wahrzeichen bzw. Besonderheiten der jeweiligen Städte verkörpern sollen. Die Jugendlichen wurden bei der Ideenentwicklung, der Umsetzung sowie der Präsentation des Bildes in jeden Prozess eingebunden, sodass eine Identifikation mit dem Projekt gegeben war.

Zusätzlich erlebte die Jugendgruppe die walisische Kultur, konnte durch Ausflüge das walisische Parlament (Senedd), den Stadtrat sowie die Landschaft und örtliche Besonderheiten entdecken.

(3) Jugendcamp 2019 in Rheinfelden (Baden)

Im kommenden Sommer lädt die Stadt Rheinfelden (Baden) die Partnerstädte vom 28.07. bis 03.08.2019 zum internationalen Jugendcamp nach Rheinfelden (Baden) ein.

Ziel ist es, neben den 3 Partnerstädten im Ringverbund (Mouscron, Fécamp, Vale of Glamorgan) auch die Partnerstadt Neumarkt und die schweizer Schwesternstadt Rheinfelden zum Jugendcamp einzuladen.

Neben dem Kennenlernen von Rheinfelden (Baden) und der Region soll es auch um Friedensarbeit gehen. Hierzu wird ein Projekt entwickelt, welches mit den Teilnehmer/innen umgesetzt wird.

Das Jugendreferat wird zudem auf die Freundeskreise und weitere Kooperationspartner zugehen, und sie einladen, sich in die Planung und Durchführung des Jugendcamps einzubringen und zu beteiligen.